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صحيفة )                    (  تزور المخيم التكنولوجي بالمعهد العام للاتصالات 

التكنولوجي  المخيم  في  ينخرطون  وشابه  شاب   700 عن  يزيد  ما 
الثاني الذي تنظمه دائرة الشباب والطلاب بالمحافظة بالتنسيق مع 
المؤسسة العامة للاتصالات بعدن ممثلة بالمعهد العام حيث يتدرب 

المشاركون على فنون التعامل مع الحاسب الآلي وتصفح الانترنت.
للوقوف على مدى استفاده المشاركين ومعرفة السلبيات والإيجابيات 
في هذا المخيم النوعي زارت صحيفة )14 أكتوبر( والتقت بالقائمين 

عليه وبعض المشاركين.
فإلى ذلك في قادم السطور.

كانت بدايتنا مع الأخ/ حسين منصور رئيس دائرة الشباب والطلاب 
بالمحافظة )الجهة الإشرافية على هذا المخيم/ الذي تحدث عن بعض 
الصعوبات التي واجهت المخيم ومدى الاستفاده المشاركين من ذلك 
حيث قال )في البداية أشكر صحيفة )14 أكتوبر( على اهتمامها بتغطية 
أنشطة المخيمات الصيفية من خلال إبراز السلب والإيجاب في ذلك 
مما يساعد القائمين عليها العمل على تجاوز هذه العوائق وقد عانينا 
نحن في هذا المخيم من صعوبات جمة تتمثل في عدم اعتماد المجلس 
المحلي بالمحافظة أي ميزانية هذا المخيم من صعوبات جمة تتمثل في 
عدم اعتماد المجلس المحلي بالمحافظة أي ميزانية لهذا المخيم كسائر 
المخيمات وكذلك عدم توفير مواصلات للمشاركين من المناطق البعيدة 
كصلاح الدين ودار سعد وغيرها بالإضافة إلى عدم الالتزام من قبل بعض 

المشاركين.
وأضاف )يتلقى الشباب الذين يمثلون مختلف مديريات المحافظة عدد من 
الدورات التدريبية في مجال الحاسب الآلي وقد استفادوا من ذلك أستفادة 
قصوى  حيث تعلموا معارف وأساسيات الكمبيوتر والأهم من ذلك أنه أتاح 
الفرصة لشباب لم ينخرطوا من قبل في المخيمات الصيفية مما ساعد على 
خلق جو من التآلف ونسج العلاقات الطيبة بين شباب المديريات وقال )أن 
الهدف من إقامة هذا المخيم الذي يأتي ترجمة البرنامج فخامة الرئيس 
على عبدالله صالح الخاص شريحة الشباب بالدرجة الأساسية هو محو أمية 
الحاسوب بين الشباب والمجتمع  ككل . وأشار إلى أن هناك برنامج يتضمن 
محاضرات في مجال البرمجة وهندسة الحاسوب ومحاضرات توعوية )دينية 
وثقافية وسياسية( يلقيها عدد من المسؤولين والأساتذة ورجال الدين ومن 
ضمن البرنامج ايضاً  تنظيم رحلة إب للتعرف عليها وأهم المواقع في هذه 

المحافظة السياحية الجميلة.

 وح���ول وض��ع ه��ذه الإدارة 
المساكن  ب��ع��دد  وإح��ص��ائ��ي��ة 
الطلابية الجديدة التي تم بناؤها 
وإعداد الطلاب القاطنين في هذه 
الداخليات كان لنا هذا الحديث 
مع الأخ/ ماهر علي قاسم ،مدير 
للمساكن  العامة  الإدارة  ع��ام 
الطلابية الذي أوضح قائلا لقد 
الدوام  الإدارة على  ظلت هذه 
في مستوى الجاهزية والظهور 

الدوام  المشرف على  بالمظهر 
وقد تجسد ذلك من خلال بناء 
مساكن جديدة للطلاب بمدنية 
الشعب في عام 99-98م حيث 
تم بناء )5(وحدات  سكنية تظم 
كل وحدة منها )250(غرفة مع 
ملحقاتها من حمامات ومطابخ 

وصالات لمشاهدة التلفاز ووحدات 
صحية وأماكن لتقديم الخدمات 
والات��ص��الات  البوفيهات  مثل 
ومغاسل للملابس  مشكلة بذلك 
المساكن  الأول��ى لإدارة  ال��ن��واة 

الطلابية . 
  وأضاف الأخ/ماهر علي قاسم ، 

وعلى الرغم من قدم عمر هذه 
التي  الخدمات  وأهمية  الإدارة 
يتم  لم  انه  إلا  للطلاب  تقدمها 
اتخاذ قرار شجاع يقضى بتحويل 
حتى  عامة  إدارة  إل��ى  الإدارة  
تحقق هذا الأمر على يد الدكتور/ 
عبدالعزيز صالح بن حبتور رئيس 
جامعة عدن الذي أصدر بعد تسلمه 
مهام رئاسة الجامعة قراراً قضى 
مرسومه بترفيع هذه الإدارة إلى 
مصاف الإدارات العامة . ويواصل 
حديثه ، وبصدور هذا القرار تفتحت 
الإش��راق  ج��وان��ب  الإدارة  لهذه 
والإبداع في عملها  ونشاطها الذي 

الطلاب  حياة  مباشرة  يلامس 
الاجتماعية والفكرية وذلك بعد 
مشاق وطول عناء مرت به هذه 
السابقة  السنوات  الإدارة طوال 
وهنا لابد لنا من تسجيل كلمة 
شكر وحق وعرفان بحق أستاذنا 
العزيز الدكتور/ عبدالعزيز صالح 
عدن  جامعة  رئيس  حبتور   بن 
الذي كان همه الأول إلى جانب 
همومه الأخرى الكثيرة أن يتمتع 
كريمة  بحياة  وأبنائنا  طلابنا 
خالية من الهموم  والمتاعب وهذا 
إنما يحتسب له ويسجل تواصلا 
القيادات  السابق كأحد  لنشاطه 
القيادي في  العمل  التي سيرت 
جامعه عدن وذلك عندما تحمل 
جامعه عدن  رئيس  نائب  مهام 
لشئون الطلاب ومن ثم عودته في 
عام 2008م رئيسا للجامعة وهذا 
القرار إن  دل على  شيء فإنما يدل 
على إن هذه الرعاية والاهتمام   
بهذه  الإدارة لم يشهد انقطاعا 
بل شكل هذا القرار تجسيد رائعا 
لحب وخلاص الدكتور/ عبدالعزيز 
صالح بن حبتور لأبنائه الطلاب 
المستفيدين  من خدمه السكن 
ال��ط��لاب��ي  وال���ذي زاد عددهم 
الفترة الأخيرة ليصل فعلياً  في 
عام  في  الجامعة  تأسيس  منذ 

طالب   -500  400 من  1970م 
وطالبة إلى حالياً  -1800 2000 
ينحدرون  جامعياً  وطالبة  طالب 
من عموم محافظات الجمهورية 
حتى  حديثة  سياق  في  ،مضيفا 
صار لجامعه عدن مساكن خاصة 
بمدنية  للجامعة  ملكيتها  تعود 
إضافة  الجامعي  الحرم  الشعب 
لمساكن طلابية أخرى تتبع كلية 
الهندسة والزراعة بمحافظة لحج 
وكلية النفط والمعادن والتربية  
بمحافظة شبوة   وكلية التربية 

وكذلك   أبين  بمحافظة  زنجبار 
المساكن  الطلابية المستأجرة 
من قبل الجامعة بشكل مؤقت 
مثل داخلية طلاب البنات بمعهد 
أم��ي��ن ن��اش��ر وداخ��ل��ي��ة طلاب 
كلية الطب العلوم الصحية في 

منطقتي المعلى وخومكسر . 
ماهر علي  الأخ/  ويختتم      
قاسم،حديثة قائلا ...لا يسعنا 
كإدارة عامه للمساكن الطلابية 
إلا ان نتوجه بآيات الشكر والتقدير 
والعرفان لقائد مسيرة بلادنا الأخ 

المشير علي عبدالله صالح رئيس 
الجمهورية حفظة الله ورعاه الذي 
يولي جامعه عدن اهتماماً خاصاً 
لما لها من مكانة طيبة في  قلب 
هذا الوطن ولكونها لم تحظى 
سابقا     بالرعاية والاهتمام الذي 
تستحقه ونأمل أن يعطي لهذه 
الإدارة حقها عند وضع الموازنات 
المالية للإدارة العامة في الجامعة 
وكذا المكانة التي تليق بها حتى 
تستطيع مواكبة التقدم والقيام 

بمها مها على أكمل وجه  .

داعياًَ الشباب إلى الاستفادة  من هذه 
الفرص الثمينة استغلالًا لوقت الإجازة 
الصيفية. شاكراً في ختام حديثه كل 
رأسهم  وعلى  المخيم  هذا  دعم  من 
بعدن  للاتصالات  العامة  المؤسسة 
والشيخ علي جلب على دعمه اللامحدود 
وكل من شارك وقدم من أجل إقامة هذا 

المخيم.

معلومات مبسطة

من  بعدد  التقينا  جولتنا  وخ��لال 
المشاركين في هذا المخيم النوعي حيث 
تحدث الينا الطالب ياسر الحريري الذي 
قال )لقد تعرفنا من خلال هذه الدورة 
الكمبيوتر  مع  التعامل  كيفية  على 

وذل��ك ما يساعدنا على الانطلاق في 
رحاب العالم الجديد الذي أصبحت تحكمه التكنولوجيا الحديثة وقد تميزت 
هذه الدورة بالنجاح حيث ان الدراسة على مستوى رفيع والمعلومة تقدم 
للمتدربين شكل بسيط بحيث توصل الى ذلك الطالب ببساطة ويستوعبها 

بنجاح تام.
وأضاف: وأحب أن أشير إلى بعض السلبيات من قبل المشاركين أنفسهم 

وهو عدم الالتزام بالوقت والانضباط، نتمنى  تفادي ذلك مستقبلًا وتابع 
أتمنى أن يكون هذا المخيم تقليد  سنوي تقليد سنوي كي نستفيد من 

الإجازة الصيفية بما يطور من مهاراتنا العلمية الحديثة.
فيما قالت الطالبة خلود خالد جوباني من مديرية صيره أنها من خلال 
هذا المخيم الصيفي التكنولوجي لتعليم الحاسوب والانترنت استطاعت أن 
تستفيد وتفيد غيرها مما تلقته من معارف في مجال الكمبيوتر الذي أصبح 
علماً جديداً يضاف إلى العلوم الأخرى. وتمنت أن يستغل الشباب هذه الفرص 
الثمينة والأشياء المفيدة مثل الكمبيوتر واللغة الإنجليزية وغيرها  التي قد 
يكون الشخص بمنأى عنها بدلًا من أن يضيع وقته في أشياء لا ثمن لها. 
وأضافت أن التعليم في هذه المراكز الصيفية شيء جميل وممتع والأجمل أن 
من يوصلون لنا هذه المعلومات المفيدة والمهمة يتميزون بحسن التعامل، 
لذلك نتقدم إليهم بالشكر والتقدير/ وكذا إلى من فتح لنا هذه المراكز 

الصيفية المجانية للتعلم والاستفادة من أوقات فراغنا.
غيثاء عيسى عبده احدى المشاركات في هذا المخيم تحدثت الينا قائلة: 
في البداية أود ان أشكر كل من شارك وساهم في تنظيم هذا المخيم 
الذي يقام في المعهد العام للاتصالات الذي استفدنا منه كثيراً في تعلم 
الكمبيوتر، وكذلك اكتسبنا زملاء المستقبل كما انني أريد أشكر دائرة 
للتعلم في كافة  الفرصة  لنا  أتاحت  التي  بالمحافظة  الشباب والطلاب 
المجالات متمنية معالجة الصعوبات التي واجهتهم وأهمها عدم صرف 
مبالغ مالية للمواصلات. وتشاركها الرأي زميلتها عزة فاروق محمد التي 
قالت أشكر الجهود المبذولة والسعي المتواصل الذي بذله القائمون على 
هذا المخيم حتى صارت ايجابياته أكثر من سلبياته التي تحصل دائماً، فقد 
استمتعنا واستفدنا من الخبرات التي كرست لكي تنمي قدراتنا الذهنية 
والعملية والعلمية وأيضاً قد ساهم هذا المخيم في اكتسابنا زملاء وتعلمنا 

روح التعاون والمشاركة.

وتناول الشاب عبدالله منير عبدالله الحديث حيث قال أن مثل هذه 
الدورات تنمي من ثقافة الفرد خصوصاً التي تنظم إثناء الإجازة الصيفية 
تخلق شيئاً من المعرفة العلمية وتقتل الفراغ الذي يعيشه الشاب أثناء 
الإجازة حيث أن اغلبهم بدون إعمال ومن خلال انخراطي في هذا المخيم 
اكتشفت أن أغلب ممن يدرسون معي هم طلاب جامعيون لكن ليس لديهم 
أي معرفة بهذا المجال ويجهلون الكثير من أمور التكنولوجيا الحديثة وهذا 
المخيم فتح لهم مجالًا تعليماً جديداً من خلال تعلم فنون وأساسيات 

الكمبيوتر.

ويقول وهاج عزب من مديرية البريقة أن هذا المخيم فرصة لجميع 
الشباب للانخراط في الأنشطة المفيدة وكسب علاقات مع زملاء جدد في 
هذه المراكز كما أنها فرصة للتدريب والتأهيل من خلال تعلم الحاسوب 
وكيفية التعامل مع لغة العصر الحديثة وتمنى وهاج “ وهاج” ان يرى جميع 
الشباب يبادرون للانخراط في هذه المخيمات حتى لا يرى الشباب يقضون 

وقتهم في الجلوس على الشوارع دون فائدة.
وتحدثت الطالبة وحي احمد علي من مديرية التواهي بالقول: انطباعي 
عن هذا المخيم جيد لما فيه من استفادة مهمة من الناحية التعليمية 
والاجتماعية أولًا تعرفنا على زملاء جدد من شباب وفتيات، وهذا بدوره 
ينمي الرابطة الوحدوية من خلال الأفكار التي تطرح من مثل الفئات 
الشبابية المختلفة ولا ننسى الدور الأساسي والمهم من إقامة هذا المخيم 
وهو تعليم الحاسوب وغرس الروح الوطنية في جيل المستقبل. لذا نشكر 
القائمين على هذا المخيم ونتمنى أن يستمر سنوياً حتى يستفيد كل 

الشباب.

رئيس المخيم : هدفنا الرئيسي هو استفادت الشباب من هذا المخيم 

لقاءات/ علي محروق

عدن/ 14 اأكتوبر

المخيمات الصيفية تنمي قدراتنا وتعلمنا روح التعاون والمشاركة

غيتاء عيسى عبدهخلود خالد الحوبانيياسر الحريريوهاج عزب

حسين منصور

ماهر علي قاسم 

هناك صعوبات في الجانب المادي نتمنى تفاديها مستقبلًا

مشاركون: المخيم جعلنا ننطلق في رحاب العام الجديد الذي تحكمه التكنولوجيا الحديثة 

بن حبتور يصدر قرار بترفيع إدارة المساكن الطلابية إلى إدارة عامة 

أزداد عدد الطلاب المقيمين في السكن لداخلي للجامعة من 500 عند التاسيس إلى أكثر من 2000  طالب وطالبة
تعتبر الإدارة العامة للمساكن من أقدم الإدارات التابعة للإدارة العامة 
عن  الإعلان  بعد  تأسيسها  جاء  عدن..وقد  بجامعة  الطلابية  للنشاطات 
تأسيس جامعة عدن عام 75م وتخضع الإدارة العامة للمساكن الطلابية 

من الناحية الإدارية لنيابة شئون الطلاب. 
في  الساكنين  الطلاب  خدمه  في  الإدارة  ه��ذه  وظيفة  وتتلخص    
الداخليات التابعة لجامعة عدن فيما يتعلق بترتيب  أوضاع السكن  وفي 
هذه الداخليات تقديم الوجبات الغذائية لهم وتذليل الصعوبات والعقبات 
التي تواجههم في هذا الجانب وقد نجحت هذه الإدارة في توفير الأجواء 

والمناخات  الملائمة للطلاب الساكنين في الداخليات  التابعة للجامعة .


